



L'ÉCHIQUIER
ROMANAIS

L'Échiquier Romanais vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère, vendredi soir et samedi après midi. **Vous ne savez pas jouer ?** Des initiateurs diplômés vous apprendront.

www.echiquier-romanais.com



Paulsen, Louis - Morphy, Paul

New York, 1857

Après **22.Rf1** --- les Noirs gagnent très rapidement par **22.---** **Tg2!** **23.Dd3 Txf2+** **24.Rg1 Tg2+** **25.Rh1 Tg1#** le mat de Morphy !

Morphy joua **22.---** **Fg2+** qui gagne aussi mais laisse échapper le mat. La partie se poursuivit par **23.Rg1 Fh3+** [**23.---** **Fe4+** est plus fort **24.Rf1 Ff5!** **25.De2 Fh3+** **26.Re1 Tg1#**] **24.Rh1 Fxf2** **25.Df1 Fxf1** **26.Txf1 Te2** **27.Ta1 Th6** **28.d4 Fe3** 0-1

Découvrons maintenant un mat très spectaculaire et particulièrement esthétique : le mat étouffé.

Ce mat a été publié pour la première fois en 1497 par le joueur espagnol Luis Ramírez de Lucena (1465-1530). Il implique souvent un sacrifice de Dame de façon à enfermer le Roi ennemi au milieu de ses propres pièces. Alors, un Cavalier seul suffit à mater. Lucena a écrit le plus ancien ouvrage imprimé sur les échecs et publié à Salamanque en 1497. Il a donné son nom à la position de Lucena très importante pour la fin de partie tour et pion contre tour.



Mais revenons à ce fameux mat étouffé. On le rencontre souvent dans la pratique et c'est un grand plaisir de le placer. Cela arrive même au très haut niveau, comme dans cette partie entre le GMI hollandais Jan Timman (2660) avec les Blancs et le GMI anglais Nigel Short (2610) avec les Noirs lors du tournoi de Tilburg en 1990
Après **23.---** **Cé8-c6** **24.Fg2xc6 b7xc6** **25.e6-e7 Tf8-e8** nous sommes dans la position ci-contre

Les Blancs jouent et matent en 5 coups.

La solution au prochain numéro.